

## Expertos recomiendan medidas urgentes que garanticen la sostenibilidad del Hondo

La Conselleria de Medio Ambiente está «revisando» los documentos de gestión La experiencia de la zona de la Maremma, ejemplo a seguir

MARGA GARCÍA| ELCHE

La importancia de la actividad agrícola para mantener los espacios naturales protegidos y el mundo rural fue el principal tema de debate y reflexión durante la jornada de trabajo celebrada ayer en el centro de congreso. Organizada por la Asociación de Carrizales de Elche y la Universidad de Alicante, agricultores, regantes, asociaciones como Amigos de los Humedales del sur de Alicante y miembros de las administraciones autonómica y municipal, fueron testigos de la necesidad de la agricultura para la sostenibilidad de los espacios naturales protegidos, en especial el caso de Elche con el Hondo.

En este sentido María Ángeles Centeno, directora general de gestión del Medio Natural de la Conselleria de Medio Ambiente, destacó el «objetivo de sostenibilidad ambiental» que permita integrar principalmente en el parque natural de El Hondo la protección de las especies de la flora y la fauna además de una viabilidad de la zona para que la gente siga dedicándose a la agricultura y «a nuevos horizontes ambientales».

De esta forma se trataría de permitir la «afluencia externa de un turismo de la naturaleza que se convierta en garantía de conservación». Para ello es necesaria además la «supervivencia del agricultor para que los ecosistemas no se colapsen y se transmitan a futuras generaciones» añadió Manuel Esclapez, Presidente de la Comunidad de Regantes de los Carrizales de Elche.

Pero hasta llegar aquí según Carlos Martín, coordinador del proyecto WADI en el entorno de El Hondo y tras tres años de estudio del paraje ilicitano hay una necesidad clara de llevar a cabo un planteamiento estratégico de la verdadera situación en la que se encuentra actualmente.

«El Hondo es uno de los lugares con mayor valor ecológico además de histórico y cultural y tiene un grave peligro ya no sólo de degradarse y desaparecer», señaló Martín.

### Punto de inflexión

Es por eso por lo que recomienda «adoptar medidas de urgencia que hagan ver que es una pieza valiosa que debe mantenerse de manera sostenible».

La directora de gestión de Medio Ambiente dio a conocer que existe un punto de inflexión hacia el futuro sobre esta situación de crisis que atraviesa el Hondo, «Hay un reto de gestión eficaz y consenso para empezar», explicó. Actualmente se encuentran en «proceso de revisión» los documentos que gestionan el parque tanto en la zona de los humedales de sur como el campo de Elche. «Los agentes sociales, la Asociación de Agricultores y la Comunidad de Regantes han colaborado en el proceso de gestión para



ADMINISTRACIÓN. María Ángeles Centeno interviniendo en la jornada de ayer. / A. FOTOGRAFICA

### DATOS

Jornada: La necesidad de la agricultura para la sostenibilidad de los espacios naturales protegidos.

Administración: La Generalitat afirma que pretende integrar la protección de las especies con la viabilidad del Hondo.

Referente: El Parco Naturale della Maremma en Italia, se expuso como ejemplo a seguir para alcanzar el objetivo.

---

dar a conocer cuáles son las necesidades».

En esta jornada también se pusieron sobre la mesa diversas experiencias nacionales e internacionales. Una de ellas relacionada con el Parco Naturale de la Maremma de Italia, que presentó su proyecto de agricultura sostenible y agroturismo como una herramienta de gestión, para servir de ejemplo en el Hondo. «Si tuviéramos la misma cantidad de agua que ellos haríamos maravillas con nuestros cultivos, conocidos a nivel internacional, como es el caso del melón del carrizal. Si tuviéramos agua se crearían más puestos de trabajo y se generaría mucha riqueza en la zona» destacó Manuel Esclapez.